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   栃木市都賀総合支所地域まちづくり課 



 

別記様式 

会 議 録 

会議の名称 平成２７年度第３回 都賀地域会議 

開催日時 平成２７年７月８日（水） １９時００分 開会  ２０時４９分 閉会 

開催場所 都賀総合支所２階大会議室 

出席者氏名 別紙１のとおり 

欠席者氏名 別紙１のとおり 

事務局職員職氏名 別紙１のとおり 

その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

 

 

 

 

 

会 長 

事務局 

 

会 長 

委 員 

会 長 

 

会 長 

 

全委員 

会 長 

 

 

 

会 長 

担当課 

 

会 長 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 議事 

①栃木市文化振興計画推進懇親会委員（参加者）の推薦について 

〈説明〉 

事務局に対し、説明を求める。 

資料に基づいて説明する。 

〈意見〉 

委員に対して、意見を求める。 

渡邉委員を推薦する。 

他に意見がないので、意見を打ち切ることを宣言する。 

〈採決〉 

渡邉委員を栃木市文化振興計画推進懇親会委員に推薦すると決することに

ついて、異議の有無を確認する。 

異議なしの声あり。 

異議がないと認め、渡邉委員を栃木市文化振興計画推進懇親会委員に推薦す

ると決することを宣言する。 

②まるまるまるごとつがまつりの運営について 

〈説明〉 

担当課に対し、説明を求める。 

資料に基づいて説明する。 

〈質問〉 

委員に対して、質問を求める。 



 

委 員 

担当課 

 

委 員 

 

担当課 

 

委 員 

 

担当課 

 

会 長 

 

 

 

会 長 

担当課 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

事務局 

 

会 長 

委 員 

事務局 

委 員 

会 長 

 

第１回の企画運営委員会はいつ頃開催されるのか。 

７月３０日まで企画運営委員を募集するとともに、昨年参加いただいた団体

にも声をかけ、第１回の企画運営委員会を８月の中旬までに開催する予定。 

農業、商工業、福祉、教育等の各分野から選出される企画運営委員の割合は

決まっているのか。 

決まっていない。各種団体に声をかけ、参加いただける団体から企画運営委

員を選出していただく。 

企画運営委員の募集とは別に各種団体がまるまるまるごとつがまつりへの

参加を申し出た場合、その団体からも企画運営委員を選出するのか。 

そのとおりである。募集以外に出店団体等にも企画、運営に携わっていただ

く。 

他に質問がないので、質問を打ち切り、質疑を終了することを宣言する。 

 

③都賀地域の課題について 

〈説明〉 

担当課に対し、説明を求める。 

前回委員より提案された次の事項について、資料に基づき説明する。 

・つがの里の集客について 

・空き家対策について 

・市街化区域の整備について 

・子育て支援について 

・都賀スマートＩＣ完成後の対策について 

・高齢者が活動できる機会の創出について 

・ＳＮＳやインターネットによる都賀地域の紹介について 

・都賀インター周辺開発について 

・家中駅周辺の整備について 

・地域の繋がりの強化について 

・教育の問題について 

・農業について 

・スポーツを通したまちづくりについて 

・都賀地域のアクセスの充実について 

事務局に対し、地域予算提案制度について説明を求める。 

資料に基づいて説明する。 

〈質問〉 

委員に対して、質問を求める。 

平成２８年度都賀地域会議の予算提案上限額が２７８万円ということか。 

そのとおりである。 

会長と事務局で方向性は考えているのか。 

都賀地域会議として提案の方向性を決めるため、各委員から意見を伺いた

い。 



 

 

 

事務局 

 

委 員 

 

事務局 

 

 

委 員 

 

事務局 

会 長 

 

会 長 

委 員 

 

委 員 

 

委 員 

事務局 

 

 

委 員 

 

 

 

委 員 

 

 

委 員 

 

 

委 員 

 

 

委 員 

 

 

 

長期的な事業を計画し、その計画の一部の事業として平成２８年度の予算提

案をすることはできるのか。 

可能である。２８年度、２９年度と事業を積み重ねていくことで長期的な計

画を提案することもできる。 

地域会議で提案したものを実行するために実働組織を立ち上げなければな

らないのか。 

地域予算提案制度は、市の予算で執行する事業を提案する制度である。提案

した事業のために実働組織を立ち上げなければいけないということではな

い。 

予算書を提出するまでの期間が短いため、地域会議を月２回開催する必要が

あるのでは。 

次回は７月２２日に開催予定である。 

他に質問がないので、質問を打ち切り、質疑を終了することを宣言する。 

〈意見〉 

委員に対して、意見を求める。 

予算を伴うもの、予算を伴わないものの両面から考え、意見を集約していく

べき。 

元気な高齢者に対してボランティアの参加を促したい。つがの里の植栽や子

どもの送り迎え等のボランティアの募集をしてはどうか。 

提案の方向性があると提案内容について議論しやすい。 

前回の提案の中から平成２８年度に提案できる事業を選んでいくことも一

つの方法である。たとえば、子育て支援や学童保育のボランティアの充実と

いった子どもの育成についてなど。 

つがの里竣工記念「花彩祭２０１５」では民生委員児童委員協議会が主催で

人形劇をやったが、費用の問題で継続的に開催することは難しい。地域会議

で提案できれば、人形劇等の子どもを対象にしたイベントを行い、子どもの

育成に役立てるのではないか。 

学童保育の読み聞かせボランティアをしている。長期休みの１日３０分の読

み聞かせでもとても感謝される。学童保育で過ごす時間を充実させるために

ボランティアの必要性を感じる。お話会、工作教室、勉強を教えるなど。 

小学生の下校時にパトロール運動を１０年やっている。登校時のボランティ

アについて、あいさつ運動と合わせたボランティア活動ができれば良いと思

う。 

児童の登校時間に校門に立ってあいさつ運動をしていた。学童保育について

は、蔵の町子ファミリーの活動として自分達で作成した紙芝居の披露や寺尾

南小学校で人権学習を行った。 

第１回の会議からつがの里についての意見が多かったと思う。県道、国道に

ついての予算提案はできないが、働きかけはできる。つがの里に一年間を通

して花や木を見に来てもらえるようにその時期その時期にしか見れない花

を増やしていけたら良いのではないか。 



 

委 員 

 

 

委 員 

 

 

担当課 

 

 

 

委 員 

委 員 

 

委 員 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委 員 

 

 

事務局 

会 長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

事務局 

会議でつがの里についての意見が多いこと、先日川場村に視察研修に行った

ことからも、予算内でいくつか提案できるならばその１つにつがの里につい

ての提案を出してもよいと思う。 

つがの里について、体験交流館の前のところに芝の養生がされているが、芝

が見えなくなるほど雑草が生えている。芝の養生を止めてあの一帯を１つの

花で埋め尽くすことはできないか。 

法面を保護することから張芝としたが、予算の関係で芝を全面に張ることが

できず、芝同士が根を張ってつながるように管理しているところである。国

の補助金で整備しているため、適正な補助金使用という面から、張芝を止め

て花を植えることは難しい。 

部分的にでも人工芝にしてはどうか。 

９月までは事業計画に集中するべき。提案の方向性は会議の意見からも大体

見えてきたと思う。 

第１回会議からつがの里についての意見が多いことや視察研修に行ったこ

とから提案の方向性が決まってきたのではないか。 

前回提案した意見に関連して、下野新聞に栃木県民は面倒見のいい、良い意

味でおせっかいな県民性という記事が出ていた。その県民性をＰＲできれば

良いと思う。 

本会議で出た意見から、提案の大きな方向性としては、「子育て支援につい

て」と「つがの里の整備について」が挙げられるのではないか。つがの里に

ついては花を増やしていくという意見がでたが、植える場所の例を挙げると

第１駐車場の西側は、草刈りは行っているが花は植えていない。また、ハス

池のハスが弱っているという話があり、ハスの再生も問題になっている。 

ボランティアでファミリーパークプラザ付近の池にＥＭ団子を投入して綺

麗にしたことがある。反対にハス池はきれいな水ではいけないと聞いたが本

当か。 

ハス池については、専門家を入れて状況を調べていく必要がある。 

次回の会議では、提案内容を絞って協議していただく。 

他に意見がないので、意見を打ち切ることを宣言する。 

 

４ その他 

①会議録の確認について 

〈説明〉 

資料に基づいて説明する。 

②平成２７年度第４回都賀地域会議について 

〈説明〉 

資料に基づいて説明する。 

以上で本日の会議は全て終了する。 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後８時４９分） 



 

別紙１ 出席者及び事務局 
 

出席者（委員） 

会 長 三室 一男         副会長 山田 加代子 

委 員 松島 功          委 員 川津 美知子 

委 員 若林 富雄         委 員 大塚 礼子 

委 員 山本 文彦         委 員 辻原 正信 

委 員 鈴木 信雄         委 員 落合 正 

委 員 飯嶋 かおる        委 員 鈴木 君子 

委 員 田島 富美子        委 員 中田 和子 

委 員 渡邉 政徳 

 

欠席者（委員） 

 な し 

 

事務局 

青木 康弘  （都賀総合支所長） 

田嶋 亘   （都賀総合支所地域まちづくり課課長） 

岩崎 和隆  （都賀総合支所地域まちづくり課係長） 

舘野 律子  （都賀総合支所地域まちづくり課主査） 

阿部 正暉  （都賀総合支所地域まちづくり課主事） 

 

その他出席者（担当課） 

落合 博昭  （都賀総合支所税務課課長） 

大杉 栄   （都賀総合支所生活環境課課長） 

稲葉 功子  （都賀総合支所健康福祉課課長） 

早乙女 正美 （都賀総合支所産業振興課課長） 

川津 真一  （都賀総合支所産業振興課副主幹） 

坂田 知司  （都賀総合支所都市建設課課長） 

山﨑 昇一  （教育委員会事務局都賀教育支所長） 

 

 



 

別紙２ 会議事項 

 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議 事 

① 栃木市文化振興計画推進懇談会委員（参加者）の推薦について 

② まるまるまるごとつがまつりの運営について 

③ 都賀地域の課題について 

４ その他 

① 会議録の確認について 

② 平成２７年度第４回都賀地域会議について 

５ 閉 会 

 

配付資料一覧 

平成２７年度第３回都賀地域会議会議次第 

栃木市文化振興計画推進懇談会委員（参加者）の推薦について  

 都賀地域の課題に関する意見 

 都賀地域の課題に対する委員からの提案 

平成２７年度第２回（６月）定例議会一般質問 

まるまるまるごとつがまつりの企画運営委員募集について 

平成２７年度第２回都賀地域会議録 

 


